

Crónica de Actividades Científicas

Escuela de Patología Digestiva del Hospital de la Santa Cruz y San Pablo, Barcelona

Director: Prof. F. Gallart Monés

Cáncer del esófago

Dr. J. SOLER ROIG

Sesión Clínica del día 5 de febrero de 1948

Presenta un enfermo resecaado de esófago con anastomosis gastro esofágica endo torácica; se refiere a las posibilidades que la vía transtorácica proporciona y muestra algunos casos para aclarar el diagnóstico.

Insiste en la necesidad de que el médico general sepa que el diagnóstico de cáncer de esófago no quiere decir condena a muerte, pues ya va teniendo casos en que la resección ha sido posible, y hace hincapié en la inutilidad de practicar gastrostomías, operación casi siempre perjudicial y cuya indicación no existe más que en algún caso limitado, y cuyo pronóstico es muy grave siendo su aplicación excesiva.

El caso presentado lleva ya ocho meses de operado y ha recuperado 30 kilos.

A título de ensayo, este caso ha sido tratado con el suero antireticular Cito-tóxico, de Bogomoletz.



Gastritis crónica y cáncer

Dr. A. SITJES CREUS

Sesión Clínica del día 12 de febrero de 1948

La práctica de las resecciones gástricas por úlcera gastroduodenal permitió un avance considerable en los estudios anatomopatológicos, hasta entonces confusos, de la gastritis. El estudio radiológico de la mucosa gástrica y la aparición de la gastroscopia han hecho que la gastritis ocupe hoy un lugar importante dentro de la patología.

Siempre que se roce el tema de la gastritis habrá que destacar la personalidad de KONJETZNY. Hace veinticinco años, este autor describió en los estómagos resecaados por el diagnóstico de gastritis crónica y no de cáncer, cuadros histológicos de transición entre la gastritis crónica y el cáncer. KONJETZNY considera que las hiperplasias epiteliales y la penetración de los tubos glandulares normales, son el punto de partida de la formación del cáncer, confirmando a estas proliferaciones de la mucosa el carácter de precáncer. De aquí deduce que el cáncer va acompañado siempre de una gastritis atróficohipertrófica y que ésta precede al primero.

En 1939, JUDG estudió histológicamente la mucosa de estómagos resecaados por neoplasia y de estómagos procedentes de autopsias. Del conjunto de sus estudios deduce que la repetición de los insultos a la mucosa gástrica conduce a la desorganización de los procesos de reparación, desorganización que puede requerir muchos años. BAKER abunda también en el mismo parecer.